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高高档档花花““降降身身价价””仍仍不不受受市市民民待待见见
正值双节销售旺季却量价齐跌，花卉市场迎来“平民时代”

业内人士：

花卉行业
逐渐理性回归

业内人士表示，近年来，淄博花
卉商家数量大幅增加，可以说这几
年是整个淄博花卉行业快速生长的
一个集中期。此次政府部门开始提
倡勤俭节约，这给迅速膨胀的花卉
行业“泼了一盆冷水”，使得整个行
业开始趋向一种理性回归，花卉市
场也将趋于健康发展。

“像前几年热炒的蝴蝶兰，成本
500元左右的蝴蝶兰被炒到数万元，
也暴露出了市场的不理性。在让一
些人望而却步的时候，不少人也投
机倒把，造成了市场混乱。”业内人
士分析说。

据了解，目前花卉市场产品质
量、生产水平以及终端渠道建设参
差不齐，市场一旦发生变化，很多从
业者就会叫苦不迭。“因此在发展过
程中，一定要先把握好自身的定位，
从而才能更好地细分市场，从容应
对；其次还要发掘一些县镇一级的
消费潜力，整个市场还是有希望
的。”孙延玲介绍说。

随后，记者又走访了张
周路、昌国路等花卉市场，发
现基本都主打橘子树、绿萝、
富贵树、发财树、金钱树、鸿
运当头等“平民花卉”，不仅
价格底，而且寓意好。

“像今年的绿萝，虽然需
求在不断上涨，但是价格却
仍在降低。往年冬春季节的
价格在160-190元左右，今年

只卖到了100元左右。”张周
路一家花卉市场的罗先生介
绍说。

而像市民比较喜欢的
橘子树、发财树的价格则
在 2 8 0元- 3 0 0元。绿萝、吊
兰、虎皮兰等绿色植物是
居家最常见的，由于它们
有净化空气的作用，受到
市民的喜爱。

4日，记者走访不少花卉市场发现，虽然圣诞节和元旦即将到来，但部分市场依然冷清，不少去年积压的花今年仍在卖，，
整体销量减少了三成多。而一些高档花卉的价格则骤降六成多，却仍无人问津。这让不少商家感叹，高档花卉已“风光光不再”，
花卉市场正迎来“平民时代”。

记者来到位于新村路的兆佳
花卉市场，发现顾客并不多，而且
花的种类也主打平民风格，高档
花已不多见。

“前年的蝴蝶兰卖到了12000

元/盆，一共进了100盆左右，很快
卖完了。今年卖4999元，仍少有人
买，现在价格还在降。”兆佳花卉
总经理孙延玲介绍说。

据了解，由于政府部门和企
事业单位的采购量骤减，导致今
年花卉销量大幅减少。去年兆佳
花卉订购的100盆蝴蝶兰，到现在

还有二三十盆没有卖出去。“现在
像十支装的蝴蝶兰也由原来的
799元降到599元；发财树只进300

元至400元的，像700元以上的过
去用得较多，现在已经不进了。”
孙延玲说。除了销量减少，用花的
规格也进一步降低。

“虽然是双节前采购旺季，但
一些大企业单位采购量的减少让
不少小的花卉企业搬迁甚至破
产。”孙延玲说。而在新村路兆佳
花卉市场附近，原来很多小型花
卉市场现在已经都不见了踪影。

往年1 . 2万抢着买 今年4999元卖不动

“以前花卉这种东西压根没
有淡季旺季这一说，什么时候都
是旺季。但现在来看，什么时候都
成了淡季，除了一些老客户，几乎
没什么销量。”孙延玲说。

据了解，现在随着一些政府
性的活动和一些大企业庆典的减

少，花卉的用量一直在减少。
与高档花和租花市场冷淡不

同的是，近两年以来，苗木绿化等
的销量却在一直往上涨。

据了解，目前的绿化苗木销
量要比往年增加三成左右，未来
还会有一个量的提升。

租花市场同样冷淡 绿化苗木销量激增

不少“平民花卉”开始打“寓意牌”
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本报记者 刘晓

单单位位年年会会““瘦瘦身身””酒酒店店订订单单少少五五成成
政府机关订单基本没有，不少酒店服务员闲的“晒太阳”

4日，记者走访淄博不少大型酒店发现，受厉行节约等政策的影响，不少企事业单位纷纷减少或取消了年会，一些
酒店的订单也比往年少了一半还要多，与其相关的各个行业生意也格外冷清。

沂源青龙山小学

推行学生批注课

本报讯 为培养学生的语文预
习能力，学校把“学生批注课”融入
课堂，沂源悦庄镇青龙山小学将“字
词批注、语句批注、内容批注、疑问
批注、补充批注”列为主要内容。

近日，青龙山小学组织了一人
一节“学生批注课”观摩研讨活动，
共组织观摩研讨课7节，并进行了专
题评课研讨，明确了“批注课”的教
学内容、方式和要求，使这一教学新
形势在校内得到全面推广，学生的
预习水平得到了有效培养。

(陈秀云)

沂源四中开展

困难学生入户调查

本报讯 按照《淄博市2014年淄
博市家庭经济困难学生认定办法》
资助政策规定，沂源四中近期开展
了“家庭经济困难学生入户调查”活
动。

为切实做好入户走访调查工作,

确保不遗留每一名困难学生，学校
专门成立困难学生资助领导小组、
困难学生工作认定小组、困难学生
工作评议小组三级调研评审小组，
对提出申请的学生家庭情况进行了
实事求是的入户调查。同时，按照申
请困难补助学生的分布区域进行划
片，责任部门和人员，分片负责，集
中走访，为困难学生的认定与资助
工作的顺利开展奠定了基础。

(翟乃文 )

本报记者 刘晓

酒店订单少五成

靠做自助餐挽损失

4日，在淄博中心城区不少
大型酒店里，年会预定情况比较
冷清。“往年这个时候都是各企
事业单位举行团拜会、年会的

‘蜜月期’，近两年的订单却大大
缩水，一年不如一年。”张店柳泉
路一家星级酒店的负责人告诉
记者。

据了解，往年从11月开始
就有不少企事业单位陆续开始
预订宴席，但到现在为止，也只

有少量的企业、商会等预订。
“今年的订单要比往年减少五
成左右，我们现在正在准备一
些比较实惠的家宴和自助餐，
希望能挽回一部分损失。”该负
责人介绍说。

11时30分左右，虽然到了
饭点，但是该酒店仍然顾客寥
寥，几位服务员见没什么顾客，
干脆躲在窗边晒起了太阳。

据介绍，往年一些大公司
的年会基本上在二三十桌左
右，标准为每桌1680元-2880元
不等；而今年的订单基本上在
八九桌，多的十三四桌左右，价
格也降到了每桌1280元-2280

元。“如果顾客对菜品和现场布

置有特殊要求，费用会相对增
加一些，但总体来看，与往年相
比，年会在酒水等方面的消费
明显减少。”张店金晶大道一家
酒店的负责人告诉记者。

随着圣诞节和元旦的到
来，不少酒店还在门口竖起了
圣诞树，但今年的圣诞树也显
得有些“冷清”。“我们酒店也在
例行节约，一切从简。”该负责
人介绍说。

政府节俭过节

企业年会也变“抠”

在某政府部门工作的刘女
士介绍说，已经两年没有相关

的活动了，茶话会更是没有。
此外，在一家市属事业单位

工作的王先生告诉记者，单位还
会有一些参与类游戏，但和往年
相比，奖品价值下滑严重。“往年
一般搞得很大，奖品也很丰厚，
一般都是手机、平板什么的，但
听说今年奖项竟然是卫生纸、洗
发水之类的生活用品，还不如发
一些劳保用品呢。”王先生说。

据了解，今年很多国有企事
业单位取消了年会，就算举办年
会，场地、餐标和奖品的标准也
比往年有所降低。“现在办年会，

有的单位直接取消了年会，
甚至连福利也没有了。”在一家
国有电厂工作的马先生介绍说。

在张店新村西路一花卉市场，市民多选择价格较低的盆栽鲜花。 本报记者 王鸿哲 摄

今年以来买花的顾客数量并不是很多。
本报记者 王鸿哲 摄

沂源赵庄幼儿园

开展师德演讲比赛

本报讯 为促进教学工作健康
发展，打造一支道德高尚、业务精
良、适应全面推进素质教育需要的
教师队伍，近日，沂源县悦庄镇赵庄
幼儿园面向从教10年以上的教职员
工举办了“爱岗敬业、履职奉献、铸
造师魂”师德师风演讲比赛。

此次演讲比赛营造了全园良好
的师德氛围，为培养教师良好师德
风尚打下了坚实的基础，提高了教
职员工的思想道德素养和敬业奉献
精神。
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